

Ministro de Desregulación y Transformación del Estado matizó algunos comentarios del mandatario:

Milei proyecta su segundo año con una "motosierra profunda", fin del cepo y menos impuestos

El Presidente argentino celebró la caída en la inflación y prometió una reducción del 90% en los tributos, entre otras cosas.

NICOLÁS GARCÍA DE VAL

“**L**a recesión terminó”, aseguró el Presidente argentino, Javier Milei, al celebrar su primer año de la llegada al poder, junto con prometer la profundización de sus medidas de reducción de gasto fiscal —o la “motosierra” como él le llama—, a la vez que estabiliza la inflación y reduce los impuestos. La agenda para 2025 es amplia, pero tendrá un difícil camino por el Congreso, y su gabinete ya salió a matizarla.

Rodeado de sus ministros y en una puesta en escena que no fue al azar —con su hermana Karina a su mano derecha y los ministros de Economía, Luis Caputo, y de Seguridad, Patricia Bullrich, detrás—, Milei mostró los que considera han sido los principales logros de su gestión y anunció más cambios en 2025.

“Hace exactamente un año, la tasa de inflación viajaba a un ritmo del 17.000% anualizado en el índice mayorista (...) Hoy, el mismo índice de precios mayorista dio 1,2% para el mes de octubre y sigue bajando. Estamos cada día más cerca de que la inflación sea poco más que un mal recuerdo”, manifestó el mandatario. Aunque economistas ponen en duda la primera cifra, según La Nación, los datos dan cuenta de que la inflación ha bajado, así como el déficit fiscal, y los expertos concuerdan con Milei en que ha sido clave en este primer año de gobierno.

“Sin lugar a dudas el principal logro en materia económica de este año fue la baja de la inflación. La estrategia fue osada, algo descarnada, pero hasta el momento efectiva”, planteó Guido Zack, director del Área de Economía de Fundar y académico de la Universidad Nacional de San Martín.

En esa línea, Milei prometió una “motosierra profunda” para los próximos 12 meses, en los que la medida estrella será “una reforma impositiva estructural” que llevará a una reducción de “un 90%” en la “cantidad de impuestos nacionales”. El Presidente argentino también adelantó una “convergencia del tipo de cambio paralelo al tipo de cambio oficial”, que ya se está viviendo desde hace algunos meses, y que llevará “a la salida definitiva del cepo cambiario”, como se denomina a la serie de restricciones que tiene el mercado de divisas argentino. Además, planteó que se “avanzará



MILEI HIZO SUS ANUNCIOS en una cadena nacional, rodeado de las figuras más cercanas de su administración.



VILLARRUEL mantiene tensiones con Milei.

Vicepresidenta hace su propia evaluación

Fue en una publicación en X y no en cadena nacional, pero la vicepresidenta argentina Victoria Villarruel hizo su propia evaluación de su primer año de gestión, en un video en el que evidenció su distancia con Javier Milei al apenas referirse al mandatario.

“**El año de gobierno. Un año muy intenso de trabajo, construyendo consensos en el Senado, recorriendo las provincias, afianzando el federalismo y trabajando por una Argentina mejor**”, escribió en X junto con un video de poco más de dos minutos en el que repasó su gestión en el Legislativo y los momentos clave, como el día en que el Senado le dio el visto bueno a la Ley Bases. Esa fue una instancia en la que la vicepresidenta tuvo un rol clave como presidenta de la Cámara Alta porque tuvo que votar y desempatar.

El video también destaca las diversas actividades que tuvo la vicepresidenta como reuniones con gobernadores, con las fuerzas armadas y con dirigentes del sector agrícola, así como su encuentro con el Papa. Milei solo aparece después de la mitad del clip, y hay razones para eso. Villarruel mantiene hace meses una relación tensa con Milei, y la división quedó totalmente evidenciada a fines de noviembre, cuando el Presidente manifestó que la presidenta del Senado “está cerca del círculo rojo” y forma parte de la “casta”. “Ella no tiene ningún tipo de injerencia en la toma de decisiones”, afirmó en ese entonces, y acotó que la vicepresidenta “hace mucho tiempo que decidió no participar en las reuniones de gabinete” y que el diálogo entre ambos es meramente “institucional”.

en el proceso del cierre de Banco Central”—una promesa reiterada en sus discursos—, con lo que se “terminará con la inflación para siempre en Argentina”.

Reducción del 90%, pero en “cantidad de instrumentos”

Una de las promesas que generaron más atención fue la de quitar el 90% de los impuestos, pero el ministro de Desregulación y

Transformación del Estado, Federico Sturzenegger, salió a bajarle el tono ayer al plantear que no significa una reducción de la carga tributaria, sino que más bien una simplificación del sistema, con la idea base de tener menos cantidad de impuestos, pero mantener los más importantes.

“Él (Milei) no está hablando de eliminar 90% cuantitativamente, sino en términos de la cantidad de instrumentos. Para bajar 90% la carga impositiva

tendríamos que bajar 90% el gasto”, manifestó Sturzenegger, junto con enfatizar que el sistema actual tiene muchos impuestos que “recaudan muy poco”. En otras palabras, es poco probable que se eliminen impuestos como el IVA, a la renta o el de Derechos de Exportación que, junto con algunos otros, aportan el 98% de la recaudación nacional, según cifras oficiales.

Incluso con los matices planteados por el ministro, el plan de

reducción del 90% “no es posible”, según Zack, porque hay “8 impuestos principales” en el país, y el plan detallado por Sturzenegger plantea quedarse con 5 en total, por lo tanto tendría que salir alguno de estos. “Hay que compensar esa recaudación y hoy no están dadas las circunstancias” planteó economista, quien también manifestó sus dudas con respecto al cierre del Banco Central, que calificó como una “exageración” de Milei y un “eufemismo” para referirse a la dolarización de la economía, otra de las promesas del mandatario.

El desafío legislativo del gobierno

Además de los desafíos prácticos y económicos para su

plan, Milei debe lidiar con los políticos.

El principal de ellos está en el Legislativo, que deberá dar su visto bueno a la mayoría de las reformas anunciadas por el mandatario y donde La Libertad Avanza es una clara minoría. El partido oficialista tiene 39 escaños de 257 en la Cámara Baja y 6 de 72 en el Senado, por lo que durante este primer año, Milei se ha visto obligado a pactar con los sectores “dialoguistas” de los partidos de centro y centroderecha, pero lo radical de sus nuevas medidas podría hacer del impulso de su agenda una carrera cuesta arriba en 2025.

El Presidente ha tenido un alza de popularidad en los últimos meses que lo tiene con cifras por encima del 50% de aprobación, según varias encuestas, lo que lo deja mejor posicionado para una eventual negociación, pero de todas formas, “la probabilidad de que pueda avanzar con la agenda va a depender del resultado electoral” en los comicios legislativos del próximo año, de acuerdo Lucas Klovoob, politólogo y director de la consultora Sentimetro.

“Uno de los ejemplos claros es que algunos de los proyectos que el Presidente anunció en cadena nacional ya están en el Congreso y están imposibilitados de avanzar por la falta de acuerdos”, manifestó el experto.

CAÍDA INFLACIONARIA

La inflación en Argentina mantuvo su tendencia a la baja en noviembre y se ubicó en 2,4% mensual y 166% interanual, según cifras oficiales. Es el segundo mes consecutivo que la subida de precios se ubica en menos de 3% y es el dato mensual de noviembre más bajo desde julio de 2020, cuando marcó 1,9%.